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SESIÓN DE LA COMISIÓN DE PRESIDENCIA Y JUSTICIA 
 

2.-  Debate y votación de proposición no de ley N.º 281, relativa a creación del Consejo para la promoción integral 
y participación social del pueblo gitano, presentada por los Grupos Parlamentarios Regionalista y Socialista. 
[8L/4300-0281] 

 

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Pasamos al punto dos. 
 
Debate y votación de la proposición no de ley núm. 281, relativa a creación del Consejo para la promoción integral y 

participación social del pueblo gitano, presentada por los Grupos Parlamentarios Regionalista y Socialista. 
 
Para el turno de defensa lo harán conjunto. Así que tendrán un tiempo de cinco minutos. Comienza el Grupo 

Parlamentario Socialista.  
 
Tiene la palabra, D.ª Ana Isabel Méndez. 
 
LA SRA. MÉNDEZ SÁINZ-MAZA: Muchas gracias, Presidenta. Señorías. 
 
Es cierto que la población gitana es un grupo de población en Cantabria y en general en España, el grupo que sufre 

una mayor discriminación, el grupo social que sufre una mayor discriminación. Y dentro de este grupo social, las mujeres 
sufren una doble discriminación aún. 

 
Por estimaciones indirectas, se cree que en Cantabria hay 5.500 personas de la etnia gitana. Y 1.700 de ellas, en la 

ciudad de Santander.  
 
El Grupo Socialista y el Grupo Regionalista, han presentado esta propuesta con la finalidad de traer a este 

Parlamento y conseguir que el Gobierno ponga en marcha aquellas cuestiones que comprometió, en campaña electoral, el 
Partido Popular; que realmente son cuestiones que consideramos de justicia. Y que nos parecen necesarias para impulsar 
precisamente el trabajo que desde las organizaciones gitanas están haciendo para luchar contra la discriminación que 
padecen. 

 
El 5 de abril de 2011, la Comisión Europea publicó una comunicación que exigía a los Estados Miembros que 

tuvieran una proporción de población gitana importante, que pusieran en marcha sus propias estrategias nacionales. Con 
el fin de cumplir en cuatro ámbitos prioritarios. Luchar contra la discriminación por razón de etnia, en el ámbito de la 
educación, la salud, el empleo y la vivienda. 

 
Por otro lado, entonces, el Estado español ha aprobado una estrategia nacional para la inclusión social de la 

población gitana 2012-2020. Y un plan de acción que ya existía anterior de la población gitana 2010-2012. 
 
Es cierto que Cantabria no puede mantenerse ajena a la problemática de la inclusión social de pueblo gitano. Y no 

puede tampoco perder por inacción los fondos europeos y los fondos estatales destinados para este fin. 
 
Desde el Grupo Socialista creemos que es necesario el diálogo y el trabajo de forma constructiva y participativa. Y 

evidentemente la mejor manera es la creación de un Consejo para la promoción integral y participación social del pueblo 
gitano, en la Comunidad Autónoma.  

 
Es un Consejo propuesto por las propias organizaciones gitanas. Son estas organizaciones las que han trasladado 

a los grupos la necesidad de creación de este ámbito de diálogo con las Administraciones Públicas.  
 
En ningún momento se ha exigido ninguna estructura administrativa, sino que es un Consejo creado a coste cero; 

porque es un Consejo social, un Consejo de diálogo social, un Consejo de participación social que no tiene por qué 
conllevar coste alguno. Y en el que estarían representados las organizaciones no gubernamentales de este ámbito, tanto 
gitanas como pro-gitanas. Partidos políticos de representación parlamentaria. Y las Administraciones Públicas. 

 
Evidentemente, el Grupo Socialista exige, y el Grupo Regionalista, que su composición sea paritaria en género. Y lo 

exigimos por un motivo muy importante, que es precisamente por esa doble discriminación que sufren las mujeres gitanas. 
 
Pedimos también elaborar en el seno del Consejo y presentar al Parlamento, un plan regional de desarrollo gitano 

que aborde estas medidas que exige la estrategia, que exige la comisión europea, relativas a salud, vivienda, empleo, 
interculturalidad. Y la igualdad entre mujeres y hombres.  
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Exigimos en esta proposición no de ley, que se aprovechen los fondos estructurales de la Unión Europea que han 
puesto a disposición de los Estados Miembros, para obtener financiación para todos estos proyectos de los que estamos 
hablando. Y exigimos recuperar los programas específicos de mujeres gitanas, con el objetivo de seguir promoviendo la 
igualdad de género en este colectivo y en la sociedad en su conjunto. 

 
Se ha presentado una enmienda, por parte del Partido Popular, en dos aspectos. El primero de ellos, hace una 

precisión de que esta estructura, el Consejo de participación gitano, no debe conllevar ningún gasto corriente o de 
personal, y ninguna estructura administrativa. No tendríamos ningún problema en apoyarlo, pero es que no hace mención 
en ningún momento el Consejo de participación gitana a que tenga coste alguno. Es un Consejo social y cívico, y no exige 
de ninguna estructura administrativa.  

 
Pues ya damos por hecho que si no se ha mencionado así, no tiene por qué tener ninguna estructura. Y en todo 

caso, el Gobierno es quien puede luego ponerlo en marcha. Porque lo que estamos haciendo es instar al Gobierno a que 
lo ponga en marcha. No le estamos diciendo cómo tiene que hacerlo. 

 
En cuanto a la segunda enmienda, ésta ya tiene más enjundia. Porque ha modificado el texto, que dice: recuperar 

los programas específicos para mujeres gitanas, para promover la igualdad de género en el seno de este colectivo, de esta 
etnia, por apoyar programas específicos. Quitamos la palabra: recuperar.  

 
Ahí es donde el Grupo Socialista no va a apoyar esta enmienda. Y lo lamento muchísimo. Porque es cierto que lo 

que tratamos es de recuperar algo que existió y si de lo que trata el Partido Popular es de que no exista algo que existió, 
que es lo que está haciendo durante estos cuatro años, pues aquí lo traemos para que se vea afortunadamente las 
hemerotecas dicen que ese trabajo mucho, mucho con las mujeres gitanas y es un trabajo que queremos recuperar, todo 
este trabajo es el que queremos recuperar, no queremos recuperar otra cosa, no queremos que se las enseñe macramé, 
ni cocina y no queremos que se haga como se está haciendo con muchas organizaciones, que da igual para qué pidan el 
dinero, da igual para qué se pida el dinero público. El dinero público tiene que tener una orientación y la orientación es 
luchar contra la discriminación, en este caso contra el pueblo gitano y doblemente contra las mujeres gitanas. 

 
El otro día decía el Sr. Ignacio Diego, les decía a las mujeres gitanas en una de las escasas actuaciones que ha 

hecho este Gobierno con el pueblo gitano, que fue el homenaje que ha habido en el Palacio de Festivales, les decía las 
mujeres gitanas tenéis un doble mérito, el haber conseguido esas dos liberaciones y conquistas. Es decir, estaba hablando 
de que se había liberado de la discriminación como gitanas y de la discriminación como mujeres, lo cual lamentablemente 
dice mucho del desconocimiento tremendo que tiene este Gobierno sobre lo que viven las mujeres gitanas, ni se han 
liberado de la discriminación como gitanas ni como mujeres tampoco, por tanto... 

 
LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Vaya acabando por favor. 
 
LA SRA. MÉNDEZ SÁINZ-MAZA: Por tanto, no vamos a aceptar esta enmienda, porque es una enmienda conjunta, 

evidentemente vienen juntas, en la primera no tenemos ningún problema, porque no le decimos al Gobierno lo que tiene 
que hacer, en el sentido de cómo tiene que crear el Consejo, pero es cierto que no estamos dispuestos a aprobar la 
segunda parte de la enmienda y tenemos muy claro que esto se ha presentado así, para que en todo caso, no se apruebe 
nuestra proposición no de Ley conjunta. 

 
Gracias. 
 
LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias, Sra. Méndez. 
 
Turno de defensa del Grupo Parlamentario Regionalista, tiene la palabra D.ª Matilde Ruiz. 
 
LA SRA. RUIZ GARCÍA: Gracias, Presidenta. 
 
Buenos días, bueno pues como ya saben, debatimos hoy esta iniciativa que los Regionalistas consideramos 

fundamental para el pueblo gitano, como es la creación del Consejo para la promoción y la participación del pueblo gitano. 
 
Como al igual que existen en otras Comunidades Autónomas como el País Vasco, Cataluña, Castilla-La Mancha, y 

Extremadura y disponen además de planes regionales de desarrollo gitano que es lo que pedimos en esta proposición no 
de Ley. 

 
Así lo ha puesto de manifiesto también (...) resaltando la necesidad de implicar a las administraciones regionales y 

locales para la correcta puesta en marcha de la estrategia, así como llevar a cabo una adecuada asignación de fondos y 
subrayó además, la Comisaría Europea que hay una escasez de fondos nacionales dirigidos a la inclusión de la población 
gitana cuando sí hay disponibilidad de fondos europeos que no se usan por falta de cofinanciación, cuando dijo, añadió, 
las políticas dirigidas a la población gitana no son un lujo sino una obligación. 
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Coincidimos con las palabras de la Comisaría para que se pueda implantar en nuestra Comunidad Autónoma la 
estrategia nacional para la inclusión social de la población gitana y para contribuir a ser más eficaces en la inversión de los 
fondos aprobados para este fin por el Consejo de Ministros y trasferidos a Cantabria, cuya resolución que es ésta que 
tengo aquí, a la aplicación de estos fondos destinados a proyectos de intervención social integral para la atención, 
prevención de la marginación del pueblo gitano, indica que deberán ser promovidos y gestionados por las Comunidades 
Autónomas y atendiendo a una serie de criterios en los que se contemplen preferentemente las de apoyo, seguimiento 
escolar de formación y empleo de salud y de vivienda. 

 
En otro apartado en la misma resolución, hablo estatal del Consejo de Ministros, indica que es necesaria la 

participación efectiva de los gitanos y gitanas o en su caso de las asociaciones y organizaciones implicadas en los 
proyectos, en el diseño, ejecución y evaluación de los mismos con lo que queda claro que la mejor participación efectiva es 
con la creación de este Consejo. 

 
Como todos ustedes saben, porque así nos los han demandado la población gitana, es algo que están 

demandando, porque quieren ser partícipes en los proyectos que les afectan directamente para su plena integración en la 
sociedad y porque como consecuencia de la crisis además, la destrucción de empleo, tenemos que tener en cuenta que 
muchos se dedican básicamente a la venta ambulante también les ha afectado. 

 
Tampoco les ha ayudado y así lo manifiestan, las medidas de recortes que se están aplicando, tanto en España 

como en Cantabria, cuyas consecuencias son que el sistema de protección social no está cubriendo las necesidades 
fundamentales de las personas más vulnerables y excluidas entre las que se encuentran la población gitana. 

 
La reducción de las ayudas a las becas de estudio, de comedor, de material escolar están afectando muy 

directamente a esta comunidad. Y así lo ha reflejado el último informe de la Fundación del Secretariado Gitano, y todos los 
informes de la pobreza. Los gitanos y las gitanas sobre todo los más jóvenes quieren formarse y necesitan formarse para 
su integración en el mundo laboral y social y así lo están demandando y lo manifestaron con motivo de la celebración del 
Día Mundial del Pueblo Gitano el pasado 8 de abril. 

 
La obligación y la responsabilidad de las instituciones es atender estas demandas y reivindicaciones para construir 

una sociedad más justa, más cohesionada y para eliminar barreras de discriminación hacia el pueblo gitano, que con la 
crisis además están sufriendo de manera más acusada esta discriminación. 

 
El plan de acción para la población gitana 2010-2012, pero aún vigente, hace una mención específica al papel de 

las mujeres gitanas que vienen desempeñando con una participación más activa, e incide en la importancia de las políticas 
transversales para la igualdad efectiva y real. 

 
Y la realidad es, Señorías, que las mujeres gitanas todavía sufren como ha dicho la Sra. Diputada del Partido 

Socialista, una doble discriminación. Las desigualdades en este caso son mucho más acusadas y aunque en general 
acuden a la escuela de igual manera niños y niñas, a ellas les es más difícil llegar a la Universidad o terminar sus estudios. 

 
Los recortes en materia de igualdad, que tengo que recordar que han supuesto en estos cuatro años más de un 50 

por ciento del presupuesto, han significado abandonar proyectos que incidían directamente en beneficio de las mujeres en 
todos los ámbitos de la vida y han supuesto que también han afectado mucho más al colectivo más vulnerable de las 
mujeres, entre las que se encuentran las mujeres gitanas. 

 
Por esta razón reivindicamos la puesta en marcha de estos proyectos específicos en cuanto a educación, 

emponderamiento, sensibilización, concienciación de la igualdad de oportunidades y en la denuncia de violencia machista, 
que en este sentido lo tienen mucho más difícil. 

 
Por eso, la enmienda que ha presentado el Partido Popular no la vamos a apoyar, sobre todo por el segundo punto. 

Porque hay que reivindicar que se pongan programas específicos en marcha, reivindicar que se recuperen los programas 
que se venían haciendo. Y que ahora mismo las propias asociaciones de mujeres gitanas están diciendo que no se está 
haciendo nada. No lo decimos el Grupo Regionalista ni el Grupo Socialista, lo dicen las propias mujeres, que antes tenían 
unos programas específicas que ahora no tienen. 

 
Y espero que aprueben esta iniciativa, puesto que el mismo Presidente de Cantabria, el día 8 de abril, afirmó: “Aún 

queda mucho camino por recorrer -hablaba del pueblo gitano- en este objetivo compartido especialmente en ámbitos como 
la educación para reducir la alta tasa de abandono escolar y la sanidad que tendrían un protagonismo fundamental en el 
Consejo Regional Gitano que se estudia constituir”. 

 
Esto lo ha dicho el Presidente el pasado 8 de abril. Con lo cual espero y no hay motivos para no aprobar esta 

proposición no de ley. 
 
Muchas gracias. 
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LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias, señora diputada. 
 
Pasamos a la fijación de posiciones. Es el turno del Grupo Parlamentario Popular que ha presentado una enmienda. 
 
Tiene la palabra D. Iñigo Fernández. 
 
EL SR. FERNÁNDEZ GARCÍA: Sí. 
 
Nuestra voluntad era y es apoyar la iniciativa ¿Por qué? Pues porque el propio Gobierno de Cantabria está 

negociando desde hace algún tiempo con representantes de asociaciones gitanas, la creación de este Consejo. 
 
Es decir, es una decisión que tiene tomada ya el Gobierno de Cantabria, que la ha negociado con los 

representantes de las asociaciones gitanas y que tiene previsto ejecutar tan pronto como sea posible y se defina 
precisamente las competencias y características de ese Consejo. 

 
Por tanto, la iniciativa lo que venía era a impulsar una acción que el gobierno ya está negociando y que tiene 

previsto ejecutar. Y nuestra idea era apoyar esta iniciativa, puesto que vamos todos en la misma línea, que es llegar a un 
punto de llegada común que es la creación de ese Consejo. 

 
No entendemos por qué a una enmienda del Partido Popular que pretende introducir tan solo dos matices en el 

texto elaborado por Socialistas y Regionalista, por qué se rechaza esa enmienda y más allá de que la voluntad de 
Socialistas y Regionalistas sea precisamente no llegar a un consenso entre todos los Grupos, más allá de que la voluntad 
de Socialistas y Regionalistas sea tratar de quedarse solos y tratar de excluir al Partido Popular. 

 
Introducir el matiz de que la creación del Consejo no implicará necesariamente la creación de una estructura 

administrativa y de gasto, creo que deja abiertas todas las posibilidades, todas las posibilidades para futuros gobiernos. 
Decimos: No implicará necesariamente la creación de una estructura permanente. No vemos qué problema hay en que por 
parte de Socialistas y Regionalistas, si verdaderamente quieren sacar la iniciativa aprobada por consenso, no vemos qué 
problema hay en admitir esa enmienda. 

 
Y entiendo yo que modificar una sola palabra en el cuarto punto, para decir: “Apoyar programas de integración”, en 

lugar de: “recuperar programas de integración”. Entiendo que apoyar es mucho más amplio, que implica que se puedan 
recuperar programas que se ejecutaron en el pasado Y aprobar otros nuevos. Y ampliar la acción que se pretende ejercer. 

 
Nos sorprende enormemente que no haya, por parte de Socialistas y Regionalistas, ninguna voluntad de alcanzar 

un consenso. A pesar de todo, votaremos a favor de la moción, de la iniciativa, de la proposición no de ley. 
 
Votaremos a favor, porque no deja de ser pedir al Gobierno que impulse la creación de un Consejo, tal y como el 

Gobierno viene negociando con las asociaciones gitanas.  
 
No queremos que una diferencia de una palabra, impida un acuerdo aquí. Creemos que no ha habido ninguna 

voluntad de acuerdo, por parte de Socialistas y Regionalistas. De hecho, han presentado la iniciativa conjuntamente, 
Socialistas y Regionalistas, cuando podíamos haberla aprobado entre todos. No es una iniciativa de Grupo, es una 
iniciativa de los dos Grupos, que parecen muy empeñados en ofrecer una imagen de conjunto, una vez más. Pero allá 
cada uno con sus iniciativas. 

 
No sé de qué tiempo dispongo. Simplemente, quería... 
 
LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Dos minutos. 
 
EL SR. FERNÁNDEZ GARCÍA: Dos minutos. Simplemente quería hacer ver que hay numerosos programas del 

Gobierno de Cantabria, en apoyo de la etnia gitana. Todos, lógicamente, se apoyan en esta estrategia nacional para la 
inclusión social de la población gitana en España, en el periodo 2012-2020. 

 
Tengo aquí algunos de ellos. Hay un Plan de acción para la inclusión social entre el periodo 2014-2017, que 

contempla destinar 468.000 euros a estos objetivos. Hay un estudio sobre las necesidades y prioridades en el ámbito de la 
salud, que ha dado lugar a un programa de mediación sanitaria.  

 
Hay convenios con asociaciones gitanas, para la ejecución de planes de atención a las familias gitanas con riesgo 

de exclusión social. De asesoramiento para la obtención de ayudas económicas ya existentes. El tema de la vivienda. La 
igualdad de oportunidades. Para el tema de la integración escolar.  
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Es decir, hay diferentes programas por parte del Gobierno de Cantabria. Por eso, nos gustaba la idea de matizar 
esa palabra: apoyar los programas existentes. Apoyar todos los programas existentes, todos los programas que se puedan 
impulsar, con el fin de alcanzar este objetivo. 

 
Nos sorprende la falta de voluntad de consenso que muestran hoy aquí Socialistas y Regionalistas. A pesar de todo, 

vamos a votar a favor. No vamos a dar un no, a la iniciativa de crear el Consejo, simplemente por una diferencia de matiz. 
Ellos sabrán por qué actúan conjuntamente, tratando de excluirnos a nosotros. Ellos sabrán por qué siguen manteniendo 
esa estrategia común de coalición. Que luego cuando lo decimos se molestan mucho...  

 
No, pero es que es verdad; la coalición PSOE-PRC, no admite hoy la enmienda que presenta el PP con el fin de 

poder aprobar entre todos una iniciativa, para conseguir algo que todos demandamos y en lo que todos estamos de 
acuerdo. Estamos de acuerdo en el fondo. 

 
No voy a entrar en esas razones. Simplemente diré que aún no admitiendo la enmienda que hemos presentado; que 

no cambia nada de lo que ustedes solicitan, sino una palabra en punto, e introducen una matización en otros de los 
acuerdos. Aún no admitiendo eso, votaremos a favor. 

 
Sencillamente, porque es deseo y voluntad del Gobierno de Cantabria impulsar la creación del Consejo. Porque es 

un tema que el Gobierno de Cantabria está negociando con representantes de asociaciones gitanas. Y porque es algo que 
el Gobierno de Cantabria hará, independientemente del acuerdo que hoy se adopte aquí. Que por otra parte va a ser el de 
impulsar esa acción del Gobierno, puesto que todos vamos a votar a favor de la iniciativa. 

 
LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias, Sr. Diputado. 
 
Como la proposición no de Ley la han presentado conjunta, tienen un tiempo de dos minutos. Primero, el Grupo 

Parlamentario Socialista.  
 
Tiene la palabra D.ª Isabel Méndez. 
 
LA SRA. MÉNDEZ SÁINZ-MAZA: Muchas gracias. 
 
Solo tengo que decirle, Sr. Fernández: bla, bla, bla... muletillas en todas sus intervenciones, las mismas. Da vuelta y 

vuelta a los mismos argumentos, porque al final lo que hay es una falta de argumento insostenible. 
 
En primer lugar, es mentira que el Gobierno esté negociando con el pueblo gitano y con las organizaciones, la 

creación del Consejo gitano. 
 
Ayer mismo he hablado con el Presidente de la Plataforma Romanés, y me ha dicho claramente que no hay nada. 

Ayer, por teléfono. Entonces, es imposible que ayer hubiera ningún tipo de diálogo, ni negociación. 
 
Es más, el Grupo Socialista presentó una proposición, en el debate de orientación política de junio de 2014, 

pidiendo exactamente la creación de este Consejo. ¿Qué votó el PP?, en contra. Fíjese si llevan negociando tiempo, no 
llevan negociando nada más.  

 
Ayer, salvo que se hayan puesto anoche de acuerdo y hayan llamado al presidente de la Plataforma..., pues el 

presidente dice lo contrario, Sr. Fernández, yo sé que usted lo desconoce, pero yo le informo para que lo sepa. 
 
En todo caso, si tienen tanto interés, efectivamente, en llegar a un acuerdo sobre este tema, nada se lo impide, que 

no sea una palabra nunca un impedimento. 
 
Pero mire, para nosotros es muy importante el matiz. Primero, no digan que es necesario poner el matiz de que no 

haya estructura administrativa, porque en ningún momento menciona que tenga que haber estructura administrativa. Por lo 
tanto, "bla, bla, bla", palabrería también, palabrería para hacer una enmienda. 

 
Si nosotros no le pedimos que tenga una estructura administrativa, libres será el Gobierno de crear el Consejo 

Regional Gitano como estime conveniente, con o sin estructura. 
 
Pero el segundo matiz es muy importante, el cambiar la palabra "recuperar", por la palabra "apoyar" significa una 

cosa importante que es invisibilizar el trabajo por la igualdad que se ha hecho por parte del Gobierno anterior. Y eso es 
algo que no estamos dispuestos ya.  

 
Llevamos cuatro años soportándolo y ya hasta aquí hemos llegado. A usted no le impide para nada si usted quiere 

hacer más a más, muchos programas con las mujeres, que no han hecho en cuatro años. Si quiere más a más, una 
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palabra no es impedimento. Recupere el trabajo que se estaba haciendo y todavía a más a más, un montón de programas 
que van a hacer ustedes en los dos meses que les quedan de Gobierno. 

 
Voten a favor, no hay ningún problema con el lenguaje, el problema está en invisibilizar el trabajo que se ha hecho 

con las mujeres gitanas. Y ahí es donde nosotros no estamos dispuestos. 
 
Y lo cierto, Sr. Fernández, es que éste es un tema en que tendríamos que estar de acuerdo. Nosotros lo hemos 

traído aquí, porque nos lo piden ellos, no lo han traído ellos, la Plataforma Romanés, que concita el acuerdo de todo el 
pueblo gitano en este tema de las asociaciones de mujeres gitanas. No lo hemos hecho, porque nosotros queramos 
realmente traer un debate aquí estéril. No, lo piden. Y lo cierto es que hasta ayer por la mañana no había ningún paso. Y lo 
cierto es que en junio de 2014 ustedes, el Partido Popular, al Partido Socialista le votaron en contra de la creación de este 
Consejo Regional Gitano. 

 
Estamos perdiendo generaciones de población gitana. Sigue habiendo demasiada gente que abandona sus 

estudios en la adolescencia, principalmente las chicas. Y es lo cierto. Están haciendo un grandísimo esfuerzo, porque eso 
no ocurra así, pero los recortes que se están produciendo, como nos dicen las propias organizaciones gitanas, incluso la 
Federación del Secretariado Gitano, que nos dice que está habiendo recortes en Cantabria, en el ámbito educativo, 
requieren de un consenso, de un diálogo, de un acuerdo entre todos. En eso creemos firmemente. 

 
Porque todos los Grupos que estamos aquí queremos ese Consejo, hagámoslo. Lamentablemente hemos tenido 

que esperar cuatro años para tener este debate y que ustedes digan que lo van a crear. 
 
Pongámonos de acuerdo, hagámoslo, que lo haga como quiera el Gobierno, con estructura administrativa, sin ella... 
 
LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Vaya acabando, por favor. 
 
LA SRA. MÉNDEZ SÁINZ-MAZA: ...yo soy partidaria de que no tenga ninguna estructura administrativa y 

trabajemos y recuperemos ese trabajo con las mujeres. 
 
Gracias. 
 
LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Tiempo para el Grupo Parlamentario Regionalista. 
 
LA SRA. RUIZ GARCÍA: Gracias, Presidenta. 
 
La verdad es que Sr. Fernández, los consensos a los que dice que habría que llegar y que hemos dejado excluido al 

Partido Popular son inciertos. Y precisamente se lo digo, porque la Plataforma Romanés se ha reunido con todos los 
Grupos Parlamentarios, incluido el Partido Popular. Porque ellos pretendían llegar a acuerdos entre los tres Grupos. No ha 
sido posible con el Partido Popular y así lo siguen diciendo los, el representante de los gitanos. 

 
Ayer mismo, lo que ha dicho la Diputada Socialista, ayer mismo, yo también he hablado con ellos y no hay 

absolutamente nada; no hay absolutamente nada. Ni tienen voluntad, ahora les quedan dos meses, esperemos que en dos 
meses pongan en marcha este Consejo. 

 
No lo creo y no lo creo, porque lo mismo ustedes no son partidarios de la participación social y así lo han 

demostrado desmantelando los Consejos de la Mujer, los Consejos de la Juventud, el CES, no, no, y además, no, no, 
diciendo que iban a hacer una Comisión de participación de mujeres y de jóvenes que no han hecho, esto es lo mismo. 
Esto es lo mismo, no tienen ninguna voluntad ni de consenso ni de nada. 

 
Porque esto no se ha presentado por los tres Grupos unánimamente, porque el Partido Popular no ha querido. Eso 

quiero que quede claro. 
 
Luego usted dice: "se podría haber puesto recuperar y apoyar". Y ¿por qué no lo han puesto? Ustedes han puesto 

solamente apoyar ¿Por qué no han puesto recuperar y apoyar programas específicos para las mujeres gitanas? 
 
Para las mujeres gitanas ahora mismo no hay ningún programa de igualdad. Ni uno solo. Hable con las 

asociaciones de mujeres gitanas, que yo he hablado también ayer mismo con ellas y me han dicho que no hay ningún 
programa en marcha.  

 
Van a hacer, ¿en dos meses van a hacer? No sé lo que van a hacer en dos meses, cuando no han hecho en cuatro 

años. 
 
Dice: ¿por qué no lo han puesto en cuatro años este Consejo? Porque no han querido. Porque la estrategia es 

2012-2020, coincidía con su Legislatura. 
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Otras Comunidades Autónomas lo han hecho, Cantabria, no lo ha hecho porque este Gobierno no tiene voluntad, 
no tiene voluntad y porque no apuesta por la participación social. Y nos parece fundamental, fundamental este Consejo 
para acabar con la discriminación de los gitanos; para ayudarles en los programas de empleo, en los programas de 
educación, en los programas de vivienda y en los programas de igualdad que son tan necesarios ahora mismo para las 
mujeres gitanas. Para las mujeres en general, que ya le he dicho que han recortado el 50 por ciento, pero más para las 
mujeres gitanas que tienen una doble discriminación todavía y ahora mismo con la crisis todavía más. 

 
Muchas gracias. 
 
LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias Sra. Diputada. Independientemente del resultado de la 

votación intuyo que no admite la enmienda ¿no? Entonces la votación la haremos sin la admisión de la enmienda. 
 
¿Votos a favor? 
 
A favor, siete.  
 
Queda aprobada la proposición no de Ley N.º 281. 
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